Es gibt kein Mädchen, die nicht das und jenes von deinem Vorgänger oder aus den Büchern gelernt hat. Aber du kannst es ihr ausreden, wenn es ein gutes Kind ist. Anders ist es aber bei der interessanten Frau. Die ist klug genug zu wissen, daß das letzte Höchste an einer Frau erotische Genialität ist. Sie ist viel zu ehrgeizig, sich mit der bloßen angenehmen Rolle des Weibchens zu begnügen. Und so beginnt sie zu lernen. Sie paßt haargenau den großen Schauspielerinnen auf, sie weiß aus dem Teig des banalsten Romans noch einige erotische Rosinen herauszuklauben, sie erkundigt sich ahnungslos ihres Fehlers bei dem Geliebten, was denn die Vorgängerinnen Hübsches konnten. Sie gleichen durchaus den Witzerzählern, die eine neue Zote hören und sie augenblicklich in das sorgfältig geführte Witzbüchlein eintragen. Wenn sie dann eine Lustfahrt machen wollen, so spannen sie den Verstand ein, so wie man ein Paar Pferde zum Spazierenfahren einspannt. Aber das geht doch nicht. Liebe ist doch etwas Heiliges, jede Einmischung des Intellektes ist doch ein Sakrileg. Wenn man schon den abgeschauten Oblomovschen Handkuß in seiner Einfalt toleriert, sogar rührend in dem Bestreben findet, es recht zu machen, so erinnere dich doch daran, wie entsetzlich es jedesmal war, wenn du Frauen darauf ertapptest, ihr Repertoir an Schamlosigkeiten darzutun. Im Kinde, welches Tiere quält, erkennen wir fasziniert und mit einem gewissen nervenpeitschenden Schauder die tiefen Wurzeln des Bösen in uns selbst. Wir hassen das unverständige Kind nicht, es bleibt genau so unschuldig wie früher. Der Dämon, der schwarze Gott sprach aus ihm. Das Wissen um die Grausamkeit, das Be-



wußtsein der Qual, die dem wehrlosen Geschöpf geschieht, macht aber mit einem Male dieselbe Handlung zur abscheulichsten Gemeinheit, gegen die sich unser Haß, der würgende Ekel erhebt. Nun, du weißt ja, daß die Frauen fast immer ihrer "Nuancen" bewußt sind, ja daß sie sehr stolz darauf sind, so bodenlos "interessant" zu sein. Sie denken, die Männer werden durch Lernen mächtiger, also verlegen sich diese Instinktverlassenen, diese ewigen Kopisten auch aufs Lernen.

